



# ASSEMBLÉE NATIONALE

15ème législature

Dossiers en cours au ministère des solidarités et de la santé

Question au Gouvernement n° 2723

Texte de la question

DOSSIERS EN COURS AU MINISTÈRE DES SOLIDARITÉS ET DE LA SANTÉ

**M. le président.** La parole est à M. Gabriel Serville.

**M. Gabriel Serville.** Monsieur le ministre des solidarités et de la santé, le coronavirus Covid-19 a déjà fait 1 900 victimes dans le monde. Des voix s'élèvent pour remettre en cause l'efficacité des réponses apportées par nos autorités sanitaires et, vingt-quatre heures à peine après avoir annoncé le premier décès d'un patient en France, voilà que votre prédécesseur, Agnès Buzyn, quitte le navire pour briguer la mairie de la ville de Paris. S'il en fallait une, c'est bien la preuve que la priorité de ce gouvernement n'est ni la France, ni les Français mais bien l'agenda de La République en marche. *(Applaudissements sur les bancs du groupe GDR.)*

Quel mépris pour les milliers de travailleurs mobilisés contre l'entreprise de destruction massive qu'est votre projet de réforme des retraites ! Quel mépris pour les personnels des EHPAD – les établissements d'hébergement pour personnes âgées dépendantes – et les 2,5 millions de seniors en perte d'autonomie qui attendent depuis dix-huit mois la loi sur le grand âge promise par le Président de la République ! Quel mépris pour tous les soignants et tous les personnels hospitaliers mobilisés depuis plus de onze mois ! Ils étaient encore dans la rue vendredi pour sauver l'hôpital public que vous-même, monsieur le ministre, avez dépecé sans relâche durant ces trois dernières années, en faisant 12 milliards d'euros d'économies, au fil des lois de financement de la sécurité sociale dont vous avez eu la charge sur nos bancs.

Ajoutant l'impudence au cynisme, Mme Buzyn, dont je ne mets pas en doute les qualités intrinsèques, déclarait, en vous passant le flambeau de la casse sociale, avoir certainement vécu « l'une des plus belles aventures humaines ». Quelle ironie, alors que 800 médecins chefs de service, pas dupes face à la tentative de diversion que constituent votre plan d'urgence et la reprise de dette hospitalière évoquée précédemment, démissionnent de leurs fonctions administratives !

Vous qui avez été de tous les coups portés à la sécu depuis 2017, venez de lancer une énième enquête nationale hospitalière. Quelle perte de temps ! Les constats sont établis et les solutions connues. Nos concitoyens attendent du concret : que comptez-vous faire pour redresser la barre face à un tel bilan, sachant que la représentation nationale – qui n'est pas un amalgame de vierges effarouchées et de gazelles pudiques – attend de vous des réponses claires sur le fond ? *(Applaudissements sur les bancs du groupe GDR.)*

**M. le président.** La parole est à M. le ministre des solidarités et de la santé.

**M. Olivier Véran, ministre des solidarités et de la santé.** Monsieur Serville, à ce stade, 70 000 Français ont bénéficié d'audioprothèses gratuites et plus de 2 millions de Français ont reçu des soins dentaires gratuits dans notre pays. *(Applaudissements sur plusieurs bancs du groupe LaREM.)* L'hôpital public vient de bénéficier, pour

la première fois depuis des années, voire une décennie, d'une hausse de ses tarifs, qui sera reconduite pendant au moins trois années consécutives. Le déploiement d'un service sanitaire de santé à l'école a permis à des milliers et des milliers d'étudiants de faire de la prévention dans les établissements scolaires. Je ne peux pas vous citer toutes les avancées majeures obtenues pendant que Mme Agnès Buzyn était ministre, pas plus que je ne peux vous laisser parler comme vous l'avez fait de son bilan, qui est absolument remarquable et est assumé avec la plus grande fierté par la majorité. (Mêmes mouvements.)

**Mme Laurence Dumont.** Voilà pourquoi personne ne défile dans les rues...

**M. Olivier Véran, ministre.** J'aurais pu vous parler du plan pauvreté, des petits-déjeuners à l'école pour les enfants des quartiers populaires...

**M. David Habib.** Cela existait déjà !

**M. Olivier Véran, ministre.** ...et des milliards d'euros déployés dans tout le territoire pour réduire les inégalités sanitaires et sociales.

**Mme Valérie Rabault.** Que peut-il bien vous rester à faire ?

**M. Olivier Véran, ministre.** J'aurais pu vous parler du plan pour les EHPAD, auxquels 500 millions d'euros d'investissements supplémentaires seront consacrés en 2020 et qui précédera la grande loi sur la dépendance que nous présenterons également cette année. À nouveau, il m'est impossible de dresser la liste de toutes les avancées dues à l'action de Mme Agnès Buzyn, à laquelle je rends encore hommage.

**M. Jean-Paul Lecoq.** Propagande !

**M. Pierre Cordier.** Dans ces conditions, on se demande pourquoi le personnel hospitalier fait grève !

**M. Olivier Véran, ministre.** Nous pouvons être fiers de son bilan ! (*Applaudissements sur quelques bancs du groupe LaREM.*)

**M. Alain Bruneel.** Même discours, mêmes certitudes que Mme Buzyn !

**M. Olivier Véran, ministre.** Au-delà du bilan, vous vous inquiétez de la gestion du coronavirus. Je l'ai dit tout à l'heure, ce dossier, prioritaire, est le premier que la ministre Agnès Buzyn, hier matin, m'a transmis dans son bureau. Ce matin, j'étais avec soixante représentants de toutes les fédérations, de tous les collèges des enseignants, de toutes les sociétés savantes et de tous les syndicats de médecins de ville et d'hôpital pour discuter avec eux de la manière dont sont déployées l'ensemble des mesures de prévention et d'intervention sanitaires dans notre pays pour protéger les Français de cette menace épidémique. (*Applaudissements sur plusieurs bancs des groupes LaREM et MODEM.*)

## Données clés

**Auteur :** [M. Gabriel Serville](#)

**Circonscription :** Guyane (1<sup>re</sup> circonscription) - Gauche démocrate et républicaine

**Type de question :** Question au Gouvernement

**Numéro de la question :** 2723

**Rubrique :** Ministères et secrétariats d'état

**Ministère interrogé :** Solidarités et santé

**Ministère attributaire :** Solidarités et santé

**Date(s) clé(s)**

**Question publiée au JO le :** [19 février 2020](#)

La question a été posée au Gouvernement en séance, parue dans le journal officiel le [19 février 2020](#)